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REUNIÃO ORDINÁRIA 
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MARÇO DE 2019  

 

 ------ ATA N.º 5/2019  --------------------------------------------------------------------------  
 

 

 -------- Aos sete dias do mês de março do ano de dois mil e dezanove, no Salão Nobre do edifício 

dos Paços do Município de Oliveira do Hospital, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, sob a 

Presidência de José Carlos Alexandrino Mendes, encontrando-se presentes os seguintes 

Vereadores: José Francisco Tavares Rolo, Maria da Graça Madeira de Brito da Silva, João 
Paulo Pombo de Albuquerque, Nuno Jorge Perestrelo Ribeiro, Carlos Jorge Mamede 
Carvalheira de Almeida e Teresa Maria Mendes Dias.---------------------------------------------------- 
 

 -------- Secretariou a presente reunião, o Diretor do Departamento de Administração Geral e 

Finanças, João Manuel Nunes Mendes. -------------------------------------------------------------------------- 

 

 -------- Depois de todos terem ocupado os seus lugares o Senhor Presidente declarou aberta a 
reunião, eram dez horas, após o que se deu início à apreciação dos seguintes assuntos: ----------- 

 

 

 -------- RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA ------------------------------------------------------------- 
              DOC. 1  

 -------- Foi presente o Resumo Diário da Tesouraria respeitante ao dia 6 de março de 2019, cujo 

saldo disponível em receita orçamental é de 2.845.555,09 € (dois milhões, oitocentos e quarenta e 
cinco mil, quinhentos e cinquenta e cinco euros e nove cêntimos), conforme documento que se 
anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------------------------------- 
 

 

1 - INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Não se encontrando presente nenhum munícipe para além dos elementos dos órgãos da 

comunicação social local, não se registou qualquer intervenção neste ponto da Ordem do Dia. -------  

 
2 - ANTES DA ORDEM DO DIA -----------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Nos termos do disposto no artigo 52º, da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro e depois de 

questionados pelo Presidente da Câmara, inscreveram-se para intervir no período de antes da ordem 

do dia os vereadores João Paulo Albuquerque, Carlos Carvalheira, Nuno Ribeiro e José Francisco 

Rolo. O Presidente da Câmara e os Vereadores prosseguiram apresentando os seguintes assuntos: --  
  
2.1 – INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOÃO PAULO ALBUQUERQUE ----------------------  
 
2.1.1 – ATAQUE DE CANÍDEOS A OVELHAS, EM SEIXO DA BEIRA --------------------------  
 
 -------- O vereador João Paulo Albuquerque declarou o seguinte, que se transcreve na íntegra: -------  

 -------- “Senhor Presidente, na última sexta-feira, e eu sei que o senhor também sabe disto, 

acontece mais um ataque de canídeos em Seixo da Beira, onde nove ovelhas foram mortas. Estas 

situações começam a ser recorrentes e motivo até de reportagens televisivas. Visitei um Pastor que 
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já viu o seu rebanho sofrer sete ataques. Estive no seu ovil no dia a seguir ao pior. O mais nefasto 

desses ataques e fiquei atónito com o que vi, animais mortos, animais a morrer, animais feridos que 

vieram a falecer posteriormente, animais a abortar, crias a nascerem de animais mortos. Enfim, 

um cenário dantesco de que trago algumas fotos.  ------------------------------------------------------------  

 -------- Nos dois últimos ataques, e não me refiro ao de sexta-feira, pois eram animais que não 

eram deste Pastor morreram mais de 100 ovelhas. Enfim, os sete ataques que sofreu dizimaram-lhe 

a totalidade do seu rebanho. Senhor Presidente, esta pessoa era a que mais Queijo da Serra 

certificado fabricava no concelho. E depois de ter perdido 56 animais com o incêndio de outubro 

de 2017, vê-se agora ainda mais prejudicado com os ataques de canídeos que se juntam em matilha 

e causam o terror nos rebanhos no nosso concelho. Sei que esta pessoa, que ambos conhecemos 

pede respeito pelo seu trabalho, pela sua dedicação, pela sua vida e da sua família. Não conseguiu 

ainda ajudas, apesar dos últimos ataques terem sido em 16 e 17 de janeiro passado.  -----------------  

 -------- A Ancose, que também ajudamos, que por vezes vão até parte para outros concelhos, tem 

feito ouvidos moucos aos seus apelos. --------------------------------------------------------------------------  

 -------- Tenho conhecimento que a autarquia diligenciou o processo para o Dr. Pedro Couceiro. 

Como tal espero que as ajudas apareçam de modo a não perdermos um grande produtor concelhio 

de queijo Serra da Estrela. Talvez o maior exportador, nomeadamente para o Brasil. -----------------  

 -------- Senhor Presidente, este produtor, Pastor, contabilizou mais de 40 mil euros de prejuízos 

com estes ataques que não podem acontecer num concelho que se diz evoluir. Esta pessoa nunca foi 

contemplada com a dádiva de ovelhas, borregas ou mesmo ração que tanta falta lhe faz. Sei que 

não é função camarária fazer filantropia mas gostava de ver o mesmo empenho na resolução destes 

problemas como vejo para a reabilitação daquela que batizámos como a maior Festa do Queijo 

Serra da Estrela”. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Sobre o assunto, o Presidente da Câmara garantiu não ter conhecimento do ataque desta 

última sexta-feira, realçando que “é impossível saber o que vai acontecendo se não for alertado 

pelos próprios. Lembrou ainda o vereador, que deveria ter-se esquecido que a Câmara Municipal, 

numa medida de emergência, que o próprio votou favoravelmente, atribuiu a esse produtor um 

apoio inicial de 1000 euros. Disse igualmente que a pessoa em causa tem sido acompanhada pela 

Câmara Municipal e que embora saiba que sofreu grandes prejuízos e que teve muitas ovelhas 

mortas, desconhece ainda o valor total do prejuízo.  ----------------------------------------------------------  

 -------- Ainda sobre este assunto, o Presidente da Câmara disse assistir a estes ataques com 

preocupação, adiantando que têm sido feitos esforços e adquiridos equipamentos apropriados para 

tentar localizar os cães, com a colaboração da GNR local. Reconheceu no entanto que a situação 

agrava-se ainda mais pela dificuldade em encontrar os canídeos uma vez que, segundo o pastor em 

causa, os cães deslocam-se com grande mobilidade. Disse entender que “o caminho passa por 

organizar uma “batida”, tal como sugerido pelo Serviço de Proteção da Natureza e do Ambiente 

(SEPNA) da GNR. Referiu igualmente reconhecer que o subsídio que foi atribuído inicialmente, no 

valor de 1.000 euros, é uma ajuda de emergência, mas no entanto há problemas que, neste 

momento, ultrapassam a Câmara Municipal”. -----------------------------------------------------------------  

 -------- Dirigindo-se ao Presidente da Câmara, o vereador João Paulo Albuquerque referiu que “eu 

acho que a Câmara Municipal não deve contribuir com dinheiro”, realçando que “os animais podem 

inclusive vir a deslocar-se para os municípios vizinhos. Mais referiu que “também nunca vi os 

animais, mas estou aqui disponível para ajudar a descobrir todas as soluções que venham a ser 

encontradas por considerar que os cães têm atacado os rebanhos mas também podem vir a atacar 

pessoas e até mesmo crianças e como tal a minha intenção não é criticar a Câmara Municipal, pelo 

contrário”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- O Presidente da Câmara adiantou que está a ser preparado um projeto conjunto entre os 

Municípios de Oliveira do Hospital, Tábua e Arganil, que visa a construção de um canil 

supramunicipal, lembrando que “nenhum município reúne condições que lhes permita cumprir 

integralmente a legislação sobre a proteção dos animais”. Concluiu reconhecendo que a ANCOSE 

está a falhar no apoio a este produtor de Queijo Serra da Estrela. ------------------------------------------  

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 

 -------- Antes de passar a palavra ao vereador Carvalheira, o Presidente da Câmara aproveitou para 

anunciar que o Senhor Presidente da República virá a Oliveira do Hospital para participar na Festa 

do Queijo Serra da Estrela’2019. Agradeceu assim ao Senhor Presidente da República “por 

continuar a honrar um compromisso que tomou aquando das eleições, assim como por tudo aquilo 

que tem feito na ajuda a pessoas de Oliveira do Hospital e até mesmo a tratar de assuntos de 

empresas de Oliveira do Hospital, com interesses em Angola”, sublinhando que “o Senhor 

Presidente da República tem sido um amigo de Oliveira do Hospital, dos seus empresários e das 

suas gentes”. Concluiu declarando que “Oliveira do Hospital tem uma gratidão enorme para com 

este Senhor, que é só o nosso Presidente da República”. -----------------------------------------------------  

 -------- O vereador João Paulo Albuquerque congratulou-se pela vinda do Senhor Presidente da 

República a Oliveira do Hospital para participar na Festa do Queijo Serra da Estrela 2019. -----------  

 -------- Pediu a palavra o vereador Carlos Carvalheira que se associou às palavras do Presidente da 

Câmara, congratulando-se também pelo facto de, mais uma vez, se poder fazer desta Festa do 

Queijo a maior festa do queijo desta região, que certamente será engrandecida com a presença do 

Senhor Presidente da República, que é uma grande honra. Aproveitou também para mostrar alguma 

preocupação com a situação apresentada pelo vereador João Paulo Albuquerque, relativamente ao 

ataque dos canídeos às ovelhas em Seixo da Beira, realçando que “infelizmente também temos um 

problema na Escola da Cordinha por causa de um grande cão de raça Serra da Estrela que, 

diariamente, por ali anda e que provoca problemas no normal funcionamento da escola”. -------------       

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  

2.2 – INTERVENÇÃO DO VEREADOR CARLOS CARVALHEIRA ------------------------------  
 
2.2,1 – ATRASO NA CONCLUSÃO DAS OBRAS NA ESCOLA SEDE DO 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE OLIVEIRA DO HOSPITAL ---------------------------------  
 
 -------- O vereador Carlos Carvalheira interveio na qualidade de Diretor do Agrupamento de 

Escolas de Oliveira do Hospital, manifestando a sua preocupação relativamente ao atraso das obras 

de requalificação da escola sede do Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital e realçando 

que “esta novela já está a ter muitos episódios que nos está a criar grandes transtornos, 

nomeadamente na degradação de um pavilhão que se encontra a descoberto”. Enalteceu e elogiou a 

ação do Sr. Presidente da Câmara no que a esta matéria diz respeito, mas considera que é necessário 

fazer algo mais concreto e objetivo, constatando que “está a haver uma certa negligência por parte 

da empresa uma vez que está a descurar os compromissos assumidos”. Disse igualmente estar 

preocupado com a situação até porque o pavilhão em causa está bastante degradado e quando 

chove, chove no seu interior com bastante abundância. Concluiu alertando assim a Câmara 

Municipal para esta situação que como referiu “está a deixar todos muito preocupados”. --------------  

 -------- Sobre o assunto, o Presidente da Câmara referiu que, na sua opinião, esta obra não é uma 

novela mas sim um pesadelo. Garantiu que a Câmara Municipal fez tudo para que as obras 
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corressem bem, no entanto, neste momento, os serviços técnicos da Câmara Municipal e o 

adjudicatário encontram-se em polos completamente opostos. Mais referiu que “neste momento, em 

termos temporais, as obras já deveriam estar concluídas em quatro pavilhões, e não estão, como tal 

já solicitámos um parecer jurídico para avaliar a possibilidade de se avançar com a rescisão do 

contrato uma vez que está em causa uma obra realizada com fundos comunitários”. Disse tratar-se 

de uma situação absolutamente insustentável, por considerar que “mancha a imagem do Diretor do 

Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital e também da Câmara Municipal”. Concluiu 

lamentando toda esta situação que “era a última coisa que eu gostaria de fazer, mas não vejo outra 

alternativa”.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------     

 -------- O vereador Carlos Carvalheira aproveitou no entanto para enaltecer o trabalho dos técnicos 

da autarquia, salientando que “têm feito um trabalho muito responsável, dedicado, atento e que têm 

estado sempre na linha da frente no acautelar de todas as situações que estão contratualizadas”. 

Alertou no entanto para a necessidade de se acautelar a deterioração interior do pavilhão que se 

encontra a descoberto desde o dia 23 de dezembro de 2018”. -----------------------------------------------    
 -------- Pediu a palavra o vereador João Paulo Albuquerque que dirigindo-se ao Presidente da 

Câmara referiu que “se reparar eu nunca trouxe este assunto à Câmara. Falei sobre esta obra na 

altura que deveria falar, não com o empreiteiro, apenas me mostrei inquieto quando o Senhor 

Presidente tomou a iniciativa de financiar 50% do financiável pelo nosso Estado e aí fiz política. 

Era mau, muito mau, como oliveirense estar a sobrecarregar uma coisa que estava sobrecarregada. 

Eu sabia que esta obra estava com problemas, todos sabemos e aliás toda a gente sabe. O Senhor foi 

apanhado a tentar fazer bem, não quero aqui criticá-lo e fica assente que nunca aqui trarei esse 

problema para fazer política com problemas que são de cariz social, e neste caso vocacional”. -------  

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
2.3 – INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
2.3.1 – VOTO DE RECONHECIMENTO POR MÉRITO DESPORTIVO – ROSA JESUS – 
SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE GALIZES ----------------------------------------------------  
 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro informou a Câmara Municipal que no passado fim de semana, nos 

dias 23 e 24 de fevereiro de 2019, decorreu o Campeonato Regional de Boccia 2018-19, Regiões 

Centro, Sul e Ilhas, nas categorias de Individuais BC1, BC2 (1ª e 2ª divisão), BC4 e BC5, que teve 

lugar no Pavilhão Municipal de Portimão, no âmbito de “Portimão 2019 – Cidade Europeia do 

Desporto” com um total de 40 atletas participantes, em representação de oito instituições/ clubes. 

Mais informou que o concelho de Oliveira do Hospital fez-se representar pela atleta da Santa Casa 

de Galizes, Rosa Jesus, na categoria BC5, realçando que “no que diz respeito à competição 

propriamente dita, foram apurados os diferentes campeões regionais da época 2018-19, e apurados 

já alguns atletas para o Campeonato Nacional, sendo que a atleta Rosa Jesus, se sagrou campeã 

regional num universo de 5 atletas a competirem nesta categoria e consequente apuramento para o 

campeonato nacional que decorrerá em junho de 2019, em Torres Novas. Propôs assim à Câmara 
Municipal que delibere aprovar um voto de reconhecimento à atleta Rosa Jesus pelo resultado 
alcançado. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  -------  
  
2.3.2 – VOTO DE RECONHECIMENTO POR MÉRITO DESPORTIVO – ATLETA JOSÉ 
CARLOS PINTO DE LAGARES DA BEIRA -------------------------------------------------------------  
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 -------- O vereador Nuno Ribeiro informou a Câmara Municipal que nos dias 2 e 3 de março do ano 

em curso, decorreu a competição (Atletismo em Pista Coberta) de esperanças (sub-23) em Pombal. 

Mais referiu que esta competição contou com a participação do atleta natural de Lagares da Beira, 

José Carlos Pinto, em representação da equipa masculina Sub-23 do Benfica, que se sagrou 

novamente campeão nacional de Atletismo em pista coberta. Realçou que, no que diz respeito à 

competição propriamente dita do atleta oliveirense, este destacou-se na estafeta masculina 4x400, 

que bateu o recorde nacional com um tempo de 3:15.33, sendo a 4ª melhor marca europeia sub23. 
Propôs assim à Câmara Municipal que delibere aprovar um voto de reconhecimento ao atleta 
José Carlos Pinto, pelo resultado alcançado. ---------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  -------  
  

2.4 – INTERVENÇÃO DO VEREADOR  JOSÉ FRANCISCO ROLO ------------------------------  
 
2.4.1 – VOTO DE PESAR PELO FALECIMENTO DO DR. GIL COSTA, MÉDICO NO 
CONCELHO DE OLIVEIRA DO HOSPITAL ------------------------------------------------------------  
 
 -------- O vereador José Francisco Rolo propôs à Câmara Municipal que delibere aprovar um voto 

de pesar pelo falecimento do Dr. Gil Costa, Médico, um cidadão com marcas em Oliveira do 

Hospital, nomeadamente na área da saúde, pelo seu humanismo e pela sua dedicação à causa da 

medicina e bem assim por ter sido um muito interventivo Delegado de Saúde que acrescentou muito 

à qualidade dos cuidados de saúde públicos prestados no concelho de Oliveira do Hospital e na 

região.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Sr. Presidente e os senhores vereadores associaram-se a este voto de pesar, tendo a 
Câmara Municipal deliberado, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ------------------  
 -------- Mais foi deliberado transmitir o teor da presente deliberação à família enlutada. --------  
  
3 - ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1 - APROVAÇÃO DAS ATAS N.ºS 03 E 04, DAS REUNIÕES DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE 7 E 21 DE FEVEREIRO DE 2019 ------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- A ata da reunião ordinária pública da Câmara Municipal, realizada no dia 7 de 
fevereiro de 2019 (ATA N.º03/2019), que havia sido previamente distribuída, foi submetida à 
aprovação da Câmara Municipal. Após votação, foi a mesma aprovada, por unanimidade. ----  
 
 -------- A ata da reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 21 de fevereiro de 
2019 (ATA N.º04/2019), que havia sido previamente distribuída, foi submetida à aprovação da 
Câmara Municipal. Após votação, foi a mesma aprovada, por unanimidade. ----------------------  
  
3.2 – RATIFICAÇÕES ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.1 - MAPA DE FUNDOS DISPONÍVEIS - MÊS DE MARÇO DE 2019--------------------------  

D.A.G.F./DOC.2 

 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto no n.º 3 do artigo 35.º da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar o Mapa de Fundos Disponíveis do 
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Município de Oliveira do Hospital referente ao mês de março de 2019, conforme documento 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------  
  
3.2.2 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO DE EMERGÊNCIA SOCIAL --------------------------------  

U.D.E.S./DOC.3 

 -------- Tendo presente a informação social de 14 de fevereiro de 2019, associada ao processo 
número 2019/650.10.103/33, a Câmara Municipal ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 35.º 
da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade ratificar a decisão do Sr. 
Presidente da Câmara que por despachos, datados de 15 de fevereiro e de 1 de março de 2019, 
conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, autorizou a 
concessão à D. Andreia Abrantes Pestana Mendes, residente na localidade de Lagares da 
Beira, de um subsídio de emergência social ao abrigo do disposto no art.º 13.º do Regulamento 
de Apoio a Agregados Familiares Carenciados (apoios na área da saúde), no valor de 500,00 € 
(quinhentos euros), para compensar a falta de recursos económicos a fim de que o munícipe 
possa rapidamente ver restabelecido o seu equilíbrio social e financeiro, dispensando-a da 
realização de Trabalho Socialmente Necessário face à situação de grande fragilidade 
emocional e física que está a atravessar. ---------------------------------------------------------------------  
  
3.2.3 - PROTOCOLO DE PARCERIA ENTRE A CRUZ VERMELHA PORTUGUESA E O 
MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DO HOSPITAL – “PROJETO FÉNIX” ------------------------------  

U.D.E.S./DOC.4 
 -------- No seguimento da informação prestada pelo vereador José Francisco Rolo, em anterior 
reunião, sobre este mesmo assunto, a Câmara Municipal nos termos do disposto no n.º 3 do 
artigo 35.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar a 
outorga do Protocolo de Parceria, celebrado em 25 de fevereiro de 2019, entre a Cruz 
Vermelha Portuguesa e o Município de Oliveira do Hospital, conforme documento que se 
anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, que tem por objeto estabelecer as bases de 
parceria entre a Cruz Vermelha Portuguesa e o Município de Oliveira do Hospital, no âmbito 
do projeto Fénix, que tem como principal finalidade a criação de uma rede de apoio 
psicossocial às vítimas (e respetivas famílias) dos incêndios de 2017, em articulação formal 
com as equipas comunitárias de saúde mental que se encontram a atuar nesta região, e 
estabelecimentos de redes entre os intervenientes no processo de apoio às vítimas. ---------------  
 
 -------- Ainda sobre este assunto, interveio o Presidente da Câmara propondo à Câmara Municipal a 

aprovação de um voto de agradecimento à Cruz Vermelha Portuguesa, pela ajuda prestada ao 

concelho de Oliveira do Hospital no âmbito das ações de apoio ao realojamento de famílias vítimas 

dos incêndios de outubro de 2017, assim como na cedência de bens e equipamentos aos cidadãos de 

Oliveira do Hospital que vivem em situação de carência económica. --------------------------------------  

 -------- Os senhores vereadores associaram-se a este voto de agradecimento, tendo a Câmara 
Municipal deliberado, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ------------------------------  
 -------- Mais foi deliberado transmitir o teor da presente deliberação à Cruz Vermelha 
Portuguesa. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
3.2.4 - PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO NO ÂMBITO DOS AVISOS POSEUR-12-2017-
05 - CICLO URBANO DA ÁGUA (CUA) - OPERAÇÕES PROMOVIDAS POR 
ENTIDADES GESTORES AGREGADAS E POSEUR-12-2018-18 - INVESTIMENTOS NOS 



 

 
M U N I C Í P I O  D E  O L I V E I R A  D O  H O S P I T A L  

 

C Â M A R A  M U N I C I P A L  
 

 

 

 

7

REUNIÃO ORDINÁRIA 
PÚBLICA DE 7 DE 
MARÇO DE 2019  

SISTEMAS EM BAIXA COM VISTA AO CONTROLO E REDUÇÃO DE PERDAS NOS 
SISTEMAS DE DISTRIBUIÇÃO E ADUÇÃO DE ÁGUA ---------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.5 
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto no n.º 3 do artigo 35.º da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar a outorga do Protocolo de 
colaboração no âmbito dos Avisos POSEUR-12-2017-05 - Ciclo Urbano da Água (CUA) - 
Operações promovidas por entidades gestores agregadas e POSEUR-12-2018-18 - 
Investimentos nos Sistemas em Baixa, com vista ao controlo e redução de perdas nos sistemas 
de distribuição e adução de água, celebrado em 22 de fevereiro de 2019, entre os Municípios 
de Seia, Oliveira do Hospital e Gouveia, conforme documento que se anexa e que fica a fazer 
parte integrante desta ata. --------------------------------------------------------------------------------------  
  

3.2.5 – ANTEPROJETOS PARA VÁRIAS OBRAS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA E 
DRENAGEM DE ÁGUAS RESIDUAIS DOMÉSTICAS -----------------------------------------------  

U.D.E.S.  
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto no n.º 3 do artigo 35.º da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar a decisão do Presidente da Câmara 
que por despachos, datados de 20 de fevereiro e de 7 de março de 2019, aprovou os 
anteprojetos de execução relativos às empreitadas de: “Execução da Rede de Saneamento no 
Soitinho, Rua da Lameira e Rua da Fonte – Lagos da Beira”; “Subsistema de Águas 
Residuais e Estação de Tratamento de Águas Residuais (ETAR) de Rio de Mel” e 
“Subsistema de Águas Residuais e Estação de Tratamento de Águas Residuais (ETAR) de 
Felgueira Velha”, respetivamente, documentos que por serem extensos se dão por 
integralmente reproduzidos, ficando arquivados no correspondente processo.---------------------  
  
3.3 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS ------------------------------------------------------------------------  
 
A) ENTIDADES ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-1) CENTRO DE DESENVOLVIMENTO SÓCIO-CULTURAL DE PENALVA DE ALVA  

D.A.G.F. 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que atribua ao Centro de 
Desenvolvimento Sócio-Cultural de Penalva de Alva, um subsídio no montante de 7.500,00 € 
(sete mil e quinhentos euros), como apoio à aquisição de uma viatura, mediante assinatura de 

protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, 

aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março de 2011. ---------------------------------  

 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  ----  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 40975 e compromisso número 
42111.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
A-2) ASSOCIAÇÃO DE MELHORAMENTOS DA PÓVOA DAS QUARTAS -------------------  

D.A.G.F. 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela 
entidade oficiante, atribua à Associação de Melhoramentos da Póvoa das Quartas, um subsídio no 

montante de 1.500,00 € (mil e quinhentos euros), para fazer face a despesas gerais de 
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funcionamento, resultantes dos respetivos estatutos, designadamente despesas associadas à 

atividade da equipa de ciclismo, designada por “BTT Póvoa das Quartas”, mediante assinatura de 

protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, 

aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março de 2011. ---------------------------------  

 -------- Sobre o assunto interveio o vereador Nuno Ribeiro esclarecendo que “este é um apoio para 

desporto federado da equipa de BTT da Póvoa das Quartas”. Clarificou ainda que “o valor proposto 

é o mesmo do ano transato e só não foi atribuído em setembro de 2018 por uma questão de 

transparência uma vez que decorreram eleições na Associação e foi preciso esperar que a mesma se 

redefinisse. Uma vez que já apresentaram a necessária documentação e o comprovativo em como 

vão participar nas provas federadas, entendemos que era oportuno propor a atribuição deste apoio”.    

 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta.  ----  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 40976 e compromisso número 
42112.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
A-3) ASSOCIAÇÃO DO CENTRO DE RECREIO E CULTURA NOSSA SENHORA DO 
ROSÁRIO DE NOGUEIRINHA ------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
 -------- O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 

oficiante, atribua à Associação do Centro de Recreio e Cultura Nossa Senhora do Rosário de 
Nogueirinha, um subsídio no montante de 5.000,00 € (cinco mil euros), como complemento ao 

subsídio atribuído em reunião de 26 de julho de 2018, como apoio à realização de obras de 

manutenção e de melhoramentos no edifício sede daquela coletividade, mediante assinatura de 

protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, 

aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011. -------------------------------------  

 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por todos os membros presentes, aprovar a presente 
proposta.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 --------  Nos termos do disposto no n.º 6 do art.º 55.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e 
após declarar o seu impedimento, a vereadora Graça Silva, ausentou-se da sala de reuniões, 
no momento da discussão, apreciação e votação deste assunto. ----------------------------------------- 
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 41060 e de compromisso número 
42231.   ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
  

B) OUTROS --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B-1) PRÉMIO "COMANDANTE MANUEL DOS SANTOS GOUVEIA SERRA" - 
BOMBEIRO DO ANO 2018 ------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
 -------- A Câmara Municipal de acordo com os critérios definidos pela estrutura orgânica e 
funcional da Associação dos Bombeiros Voluntários de Oliveira do Hospital e mediante 
escrutínio secreto deliberou, por unanimidade, atribuir o Prémio Bombeiro do Ano “Manuel 
dos Santos Gouveia Serra”, no montante de 750,00 € (setecentos e cinquenta euros) ao 
Bombeiro com a categoria de 3ª – Marco Rafael Mendes Mota, com o número mecanográfico 
20042948, admitido em 01/10/2016, considerando que o mesmo reúne os critérios fixados por 



 

 
M U N I C Í P I O  D E  O L I V E I R A  D O  H O S P I T A L  

 

C Â M A R A  M U N I C I P A L  
 

 

 

 

9

REUNIÃO ORDINÁRIA 
PÚBLICA DE 7 DE 
MARÇO DE 2019  

aquela associação, conforme comunicação daquela entidade com o registo de entrada número 
4187, de 28 de fevereiro de 2019. ------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 40977 e compromisso número 
42113.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
B-2) PROGRAMA CASA DIGNA ----------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- A Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara, deliberou, por 
unanimidade, retirar este assunto da presente Ordem do Dia. -----------------------------------------  
  
3.4 - DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO DO TERRITÓRIO -----------------------------  
 
3.4.1 - OBRAS PARTICULARES-----------------------------------------------------------------------------  
 
3.4.1.1 - LISTAGEM DE PROJETOS DEFERIDOS E INDEFERIDOS ----------------------------  

D.P.G.T./DOC.6 

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento e 
indeferimento dos processos de obras proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 16 de fevereiro e 1 de março de 2019, no exercício das competências que 
lhe foram delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, 
conforme listagem que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------  
  
3.4.1.2 - 3.ª ALTERAÇÃO À 1.ª REVISÃO DO PDM DE OLIVEIRA DO HOSPITAL - 
TERMOS DE REFERÊNCIA ---------------------------------------------------------------------------------  

D.P.G.T./DOC.7 

 -------- Pelo Presidente da Câmara foi presente a informação da Divisão de Planeamento e 
Gestão do Território, com o registo de entrada número 3381, de 18 de fevereiro de 2019, 
processo número 2019/150.10.400/11, relativamente ao processo administrativo da 3.ª 
Alteração à 1.ª Revisão do PDM de Oliveira do Hospital, que a seguir se transcreve na 
íntegra: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 -------- “O procedimento formal da 3ª alteração à 1ª Revisão do PDM de Oliveira do Hospital 

inicia-se através de deliberação da Câmara Municipal e aprovação dos respetivos Termos de 

Referência, que constituem o documento anexo à presente informação. --------------------------------  

 -------- Nos termos do Regime Jurídico dos Instrumentos de Gestão Territorial (RJIGT), publicado 

pelo Decreto-Lei nº 80/2015 de 14 de maio, e da publicação da Lei de Bases Gerais da Política de 

Solos, de Ordenamento do Território e Urbanismo (Lei nº 31/2014, de 30 de maio na redação 

atual), a Câmara Municipal deverá integrar no PDM as novas regras relativas à classificação dos 

solos, obrigatoriamente no prazo máximo de 5 anos após a sua entrada em vigor, que será a 

13/07/2020. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A 3ª alteração que se pretende efetuar à 1ª Revisão do PDM de Oliveira do Hospital 

enquadra-se na dinâmica dos Instrumentos de Gestão Territorial, nos termos do disposto no artigo 

115.º do Decreto-Lei n.º 80/2015, de 14 de maio. -------------------------------------------------------------  

 -------- Esta 3ª alteração decorre da entrada em vigor de leis ou regulamentos, como também da 

avaliação da evolução das condições económicas, sociais e culturais subjacentes e que 

fundamentam as opções definidas no Plano, nos termos da alínea c) e da alínea a), do n.º 2, dos 



 

 
M U N I C Í P I O  D E  O L I V E I R A  D O  H O S P I T A L  

 

C Â M A R A  M U N I C I P A L  
 

 

 

 

10

REUNIÃO ORDINÁRIA 
PÚBLICA DE 7 DE 
MARÇO DE 2019  

artigos 115.º e artigo 118.º, cumprindo o procedimento definido no n.º 1, do artigo 119.º, do 

mencionado diploma. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Face ao exposto, em cumprimento do disposto no n.º 1 do artigo 76.º, do Decreto Lei n.º 
80/2015, de 14 de maio, conjugado com os artigos 118º e 119º e nos termos da alínea a) e da 
alínea c) do n.º 2, do artigo 115.º do mesmo diploma, propõe-se à Câmara Municipal deliberar 
dar início ao processo da 3ª Alteração à 1ª Revisão do PDM de Oliveira do Hospital, publicado 
pelo Aviso nº 10986/2014, de 1 de outubro, na sua atual redação. ---------------------------------------  
 -------- A presente proposta de 3ª Alteração incidirá sobre o respetivo regulamento e área 
territorial total de intervenção do plano e, de acordo com o definido na alínea a) do nº 3 do artigo 
6º do RJIGT, os objetivos a prosseguir com a alteração que se propõe são os seguintes: ------------  
 -------- a) Adequar as disposições do plano decorrentes da entrada em vigor das leis referentes ao 
ordenamento do território, contribuindo neste sentido para a sua atualização e adaptação ao 
novo quadro legal, destacando-se a Lei nº 31/2014, de 30 de maio, o Decreto-Lei nº 80/2015, de 
14 de maio e Decreto Regulamentar 15/2015, de 19 de agosto; -------------------------------------------  
 -------- b) Adequar as disposições do plano decorrentes da entrada em vigor do novo quadro legal 
referente ao ordenamento florestal e defesa da floresta contra incêndios publicado pelo Decreto-
Lei nº 124/2006, de 28 de junho, na atual redação, ao regime jurídico dos planos de 
ordenamento, de gestão e de intervenção de âmbito florestal, publicado pelo Decreto-Lei nº 
16/2009, de 14 de janeiro na sua atual redação, como também da entrada em vigor do Programa 
Regional de Ordenamento Florestal do Centro Litoral - PROF-CL, publicado pela Portaria nº 
56/2019 de 11 de fevereiro; --------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- c) Integrar as deliberações contidas nas Conferências Decisórias realizadas no âmbito do 
RERAE; -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- d) Ajustar-se à conjuntura económica e social atual e às dinâmicas urbanas daí 
resultantes, decorrente da evolução das condições económicas e sociais que fundamentaram 
algumas das opções do plano em vigor; ajustamentos estes considerados necessários e urgentes 
para o desenvolvimento económico e a atratividade territorial que se pretende para o concelho de 
Oliveira do Hospital; ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- e) Atualizar as disposições vinculativas dos particulares, contidas nos regulamentos e nas 
plantas que os representem; -------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- f) Aperfeiçoar o plano, revendo algumas regras por se apresentarem inadequadas face à 
realidade, clarificando normas e evitando a sua deficiente aplicação; de forma a que o 
documento contribua para o desenvolvimento económico e social de forma sustentável do 
concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Atendendo à alteração proposta no presente documento, e de acordo com o previsto no nº 
2 do artigo 120º do RJIGT, conjugado com o nº 3 do artigo 3º do Decreto-Lei nº 232/2007, de 15 
de Junho, na atual redação, propõe-se a consulta às entidades às quais, em virtude das suas 
responsabilidades ambientais específicas, possam interessar os efeitos ambientais resultantes da 
aplicação das alterações ao PDM de oliveira do Hospital que se pretendem realizar, entidades 
estas que acompanharam o processo de Avaliação Ambiental Estratégica da 1ª revisão do PDM 
de Oliveira do Hospital, designadamente a Agência Portuguesa do Ambiente, a CCDR-C, o 
Instituto da Conservação da Natureza e da Biodiversidade, I. P, a Administração Regional da 
Saúde do Centro e a Autoridade Nacional de Proteção Civil, dispondo de 20 dias para 
apresentarem as suas observações, as quais deverão conter a pronúncia sobre o âmbito da 
avaliação ambiental e sobre o alcance da informação a incluir no relatório ambiental, caso se 
justifique. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Propõe-se à Câmara Municipal solicitar à CCDRC o acompanhamento da alteração do 
plano, nos termos do nº 2 do artigo 86º do Decreto-Lei n.º 80/2015, de 14 de maio. ------------------  
 -------- Nos termos do nº 1 do artigo 76º do RJIGT, propõe-se à Câmara Municipal estabelecer o 
prazo de dezoito meses para a elaboração da proposta de 3ª alteração à 1ª Revisão do Plano 
Diretor Municipal de Oliveira do Hospital em vigor, devendo o processo de alteração do referido 
Plano estar concluído até 14 de julho de 2020. ---------------------------------------------------------------  
 -------- Mais se propõe à Câmara Municipal estabelecer o período de participação de todos os 
interessados para a formulação de sugestões e para a apresentação de informações sobre 
quaisquer questões que possam ser consideradas no âmbito do presente procedimento de 
alteração, nos termos previstos no nº 2 do artigo 88.º, do Decreto-Lei n.º 80/2015, de 14 de maio, 
por um período de quinze dias, contados a partir do dia seguinte ao da sua publicação no Diário 
da República, efetuada para cumprimento do disposto no citado n.º 1, do artigo 76.º, do mesmo 
diploma legal. As participações deverão ser apresentadas por escrito, devidamente 
fundamentadas e dirigidas ao Sr. Presidente da Câmara Municipal de Oliveira do Hospital. 
Durante este período os interessados poderão consultar a fundamentação da alteração ao plano e 
os termos da deliberação referida no Balcão Único da Câmara Municipal e na página da internet 
da autarquia www.oliveiradohospital.pt. ----------------------------------------------------------------------  
 -------- No seguimento da minha informação nº AH-OT02/2018 com registo interno nº 18561, 
datada de 15/11/2018, mais se informa que, de acordo com o Decreto-Lei nº 80/2015, de 14 de 
maio, bem como do diploma que regula a produção cartográfica, o Decreto-Lei nº 193/95, de 28 
de julho, republicado pelo Decreto-Lei nº 141/2014, de 19 de setembro, conjugado com o Decreto 
Regulamentar nº. 10/2009 de 29 de maio, o procedimento de alteração do PDM deverá ser feito 
com cartografia oficial ou homologada (pela DGT) e atualizada com o máximo de 3 anos (alínea 
a) do nº 3 do artigo 15º-A do Decreto Lei nº 141/2014, de 19 de setembro) e com as especificações 
técnicas previstas nos referidos diplomas e no sítio da Internet da Direção Geral do Território 
(DGT). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Oliveira do Hospital, 18 de fevereiro de 2019 --------------------------------------------------------  

 -------- Alexandra Maria da Silva Simões Henriques ---------------------------------------------------------  

 -------- Técnica Superior, Arquiteta -----------------------------------------------------------------------------  

 -------- Divisão de Planeamento e Gestão do Território” ----------------------------------------------------  

 -------- A solicitação do Presidente da Câmara esteve presente a Arquiteta Alexandra, que explicou 

pormenorizadamente a todos os membros presentes o procedimento formal da 3ª alteração à 1ª 

Revisão do PDM de Oliveira do Hospital, devidamente explanado na informação supratranscrita. --- 

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, aprovar o 
teor da informação apresentada e proceder em conformidade com a mesma. ----------------------  
  

3.5 - ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO --------------------------------------------------------------  
 
3.5.1 - MAPA DE TRANSPORTES --------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.8 

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento dos pedidos 
de cedência de transportes, proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 19 de fevereiro e 4 de março de 2019, no exercício das competências que 
lhe foram delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, 
conforme mapa que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------  
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3.5.2 - ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE 
LAGARES DA BEIRA - RELATÓRIO DE ATIVIDADES E CARACTERIZAÇÃO DO CBV 
DE LAGARES DA BEIRA, RELATIVO AO ANO DE 2018 -------------------------------------------  

D.A.G.F./DOC.9 
 -------- Pelo Presidente da Câmara foi o e-mail, datado de 20 de fevereiro de 2019, remetido pela 

Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Lagares da Beira, através do qual envia o 

Relatório de Atividades do Corpo de Bombeiros Voluntários de Lagares da Beira, para 

conhecimento da Câmara Municipal, documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante 
desta ata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.5.3 - CONCRETIZAÇÃO DA DESCENTRALIZAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO 
DOMÍNIO DA SAÚDE - NOTIFICAÇÃO NOS TERMOS DO N.º 1 DO ARTIGO DO 25.º 
DECRETO-LEI N.º 23/2019 DE 30 DE JANEIRO -------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
 -------- Pelo Presidente da Câmara foi presente o ofício com o registo de entrada número 3595, de 

20 de fevereiro de 2019, remetido pelo Gabinete do Secretário de Estado das Autarquias Locais, 

relativamente ao processo de transferência de competências na área da saúde (Lei n.º 50/2018, de 16 

de agosto e Decreto-Lei n.º 23/2019, de 30 de janeiro), através do qual identifica os montantes 

financeiros associados ao exercício anual de competências transferidas e os imóveis afetos a 

cuidados primários de saúde cujas competências de gestão, manutenção e conservação são 

transferidas para o município, dando um prazo à Câmara Municipal de 30 dias para se pronunciar 

sob pena de, não o fazendo, ser considerado como concordância. ------------------------------------------  

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, pronunciar-
se desfavoravelmente quanto aos montantes financeiros associados ao exercício anual de 
competências transferidas e aos imóveis afetos a cuidados primários de saúde cujas 
competências de gestão, manutenção e conservação são transferidas para o município, 
constantes dos mapas anexos à presente comunicação. ---------------------------------------------------  
  
3.6 – PROTOCOLO ENTRE O MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DO HOSPITAL E A ADI - 
AGÊNCIA PARA O DESENVOLVIMENTO INTEGRADO DE TÁBUA E OLIVEIRA DO 
HOSPITAL  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F./DOC.10 

 -------- A Câmara Municipal sob proposta da vereadora Graça Silva e nos termos do disposto 
na alínea o) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por todos os 
membros presentes, aprovar o Protocolo de Colaboração a celebrar entre o Município de 
Oliveira do Hospital e a ADI - Agência para o Desenvolvimento Integrado de Tábua e 
Oliveira do Hospital, que tem como objetivo estabelecer as medidas de cooperação e apoio, 
entre a ADI e o Município de Oliveira do Hospital, tendo em vista a organização conjunta da 
edição de 2019 da Festa do Queijo Serra da Estrela e Outros produtos Locais de Qualidade, 
incluindo ações relacionadas com o planeamento, divulgação, estruturas para instalação de 
expositores e animação, conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante 
desta ata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- Em virtude do vereador José Francisco Rolo ser em simultâneo o Presidente da 
Direção da ADI, ausentou-se da sala de reuniões no momento da discussão, apreciação e 
votação deste assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------  



 

 
M U N I C Í P I O  D E  O L I V E I R A  D O  H O S P I T A L  

 

C Â M A R A  M U N I C I P A L  
 

 

 

 

13

REUNIÃO ORDINÁRIA 
PÚBLICA DE 7 DE 
MARÇO DE 2019  

  
4 - ASSUNTOS DOS SENHORES VEREADORES ------------------------------------------------------  
 
4.1 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------  
 
4.1.1 - AÇÃO SOCIAL ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Interveio o vereador José Francisco Rolo que no uso da palavra e no que ao domínio da 

Ação Social diz respeito, anunciou que, hoje, dia 7 de março, assinala-se o dia de luto nacional 

contra a violência doméstica. Fez saber que esta data foi promulgada, na semana passada, pelo Sr. 

Presidente da República, após proposta do Governo. Deu assim conta que como forma de assinalar 

esta data em Oliveira do Hospital, o Projeto “Igualdade Local: Cidadania Responsável”, reforçou a 

sua atenção e acompanhamento a todos os casos que possam vir a acontecer, ou seja, tem havido 

um reforço da atenção do Gabinete de Ação Social e de toda a rede constituída no âmbito deste 

projeto. Disse igualmente que, neste momento, foi disponibilizada uma linha, o 238605260, e foi 

feita a sua divulgação pública nos órgãos da comunicação social para que todas as pessoas que são 

vítimas de violência doméstica, de violência conjugal, de violência no namoro ou de outras 

situações, como por exemplo a violência sobre idosos, possam pedir ajuda através desta linha que 

faz o atendimento e o devido encaminhamento para as áreas da especialidade. Mais referiu que esta 

equipa também entrou num processo de capacitação, ou seja, reforçar em parceria com a 

Associação Portuguesa de Apoio à Vítima as suas competências técnicas para puderem avaliar e 

acompanhar mas também encaminhar criteriosamente estas situações. Ainda a propósito do dia 7 de 

março, dia de luto nacional contra a violência doméstica, disse entender que “não é normal nem 

aceitável que, nesta data, tenha morrido 13 mulheres no espaço conjugal desde o início do ano”. 

Realçou que “neste momento o feminicídio é uma expressão da barbárie em pleno Século XXI”. 

Garantiu que o Município de Oliveira do Hospital está a ser proativo, faz um acompanhamento 

muito próximo e, neste momento, disponibiliza esta linha para fazer atendimento e 

acompanhamento. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ainda sobre este assunto, o vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara 

Municipal que a CIM – Região de Coimbra convidou o Município de Oliveira do Hospital a 

participar numa reunião de trabalho, que terá lugar no próximo dia 11 de março, pelas 10:00 horas, 

nas instalações da CIM, que tem como principal objetivo a apresentação do novo modelo de 

Protocolo de Cooperação, entre as Câmaras Municipais e a CIG, no âmbito da “Estratégia Nacional 

para a Igualdade e a Não Discriminação – Portugal + Igual (ENIND), documento alinhado, 

temporal e substantivamente com a Agenda 2030 e apoiada em três Planos de Ação: os Planos 

Nacionais: Plano de Ação para a Igualdade entre mulheres e homens (PAIMH); Plano de Ação para 

Prevenção e o Combate à Violência contra as Mulheres e à Violência Doméstica (PAVMVD); e do 

Plano de Ação para o combate à Discriminação em Razão da Orientação Sexual, identidade e 

expressão de género, e características sexuais (PAOIEC); e ainda do V Plano de Ação para a 

Prevenção e o Combate ao Tráfico de Seres Humanos”. Disse tratar-se de uma nova competência 

das CIM, clarificando que “o Município de Oliveira do Hospital, desde 2012, tem um Protocolo de 

Cooperação com a Comissão para a Cidadania e Igualdade de Género, que agora veio verificar as 

condições de atualização do mesmo nesta reunião, onde vão ser apresentados e discutidos os novos 

termos e objetivos desse Plano Estratégico e da Estratégia Nacional”, frisando que “nesse aspeto, o 

Município de Oliveira do Hospital desde 2012 tem já muito trabalho feito neste domínio”. -----------  
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 -------- No decorrer da sua intervenção o vereador José Francisco Rolo aproveitou para dar também 

conhecimento à Câmara Municipal da realização em Oliveira do Hospital do Curso para Técnicos 

de Apoio a Crianças e Jovens vítimas de abuso sexual, promovido pela Associação Portuguesa de 

Apoio à Vítima, no âmbito do Projeto “CARE” (Rede de Apoio Especializado a Crianças e Jovens 

Vítimas de Violência Sexual). Fez assim saber que o Curso em apreço decorreu nos dias 20 e 27 de 

fevereiro do ano em curso, com uma duração de 21 horas, na Biblioteca Municipal de Oliveira do 

Hospital, com 17 formandos (Psicólogos, Assistentes Sociais, Juristas, Educadores de Infância, 

Professores e um Técnico de Desporto) e terminou ontem. Esclareceu igualmente que o objetivo 

deste curso foi a capacitação de profissionais para atuarem precocemente na prestação de apoio 

especializado a crianças e jovens vítimas de violência sexual, dar apoio às famílias e dar apoio aos 

amigos, ou seja, preparar pessoas para a deteção precoce de qualquer fenómeno pois são questões 

que exigem um maior cuidado e atenção, o mais preventiva possível. -------------------------------------       

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
4.1.2 - RELATÓRIO DO BANCO DE RECURSOS SOCIAIS – INFORMAÇÃO ----------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco disse ser sua intenção apresentar hoje o Relatório do Banco de 

Recursos Sociais, no entanto, atendendo à necessidade de solicitar mais informações/ 

esclarecimentos pormenorizados relativamente à distribuição das ajudas por freguesias e por 

agregado familiar, informou que apenas trará essa informação à próxima reunião da Câmara 

Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
4.1.3 - GABINETE DE INSERÇÃO SOCIAL – INFORMAÇÃO -------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.11 
 -------- Pelo vereador José Francisco Rolo foi presente a informação do GIP - Gabinete de Inserção 

Profissional, com o numero de registo 2594, de 5 de fevereiro de 2019, associada ao processo 

número 2018/150.40.500/1, a dar conta das atividades dinamizadas por aquele gabinete no período 

de tempo compreendido entre 1 de outubro a 31 de dezembro de 2018 (4.º trimestre de 2018) e bem 

assim contendo informação atualizada relativa aos dados estatísticos sobre desemprego registado 

pelo IEFP, IP, no final de dezembro de 2018 e período homólogo de 2017, documento que se 
anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------------------------------  
 -------- Ainda sobre este assunto, o vereador José Francisco Rolo fez saber que no 4.º trimestre de 

2018, o GIP, dinamizou 4 sessões de Direitos e Deveres para Desempregados a usufruir de subsídio 

de desemprego; apoiou 9 entidades na submissão de 9 candidaturas à Medida Contrato Emprego; 

recolheu e registou 32 novas ofertas de emprego, para 32 postos de trabalho, divulgou diariamente 

as ofertas de trabalho disponíveis e procedeu à apresentação de 106 pessoas a ofertas de emprego. --  

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
4.1.4 – TURISMO -------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco deu conhecimento à Câmara Municipal que a Assembleia Geral 

da ADIRAM – Associação de Desenvolvimento Integrado da Rede de Aldeias de Montanha, teve 

lugar no passado dia 23 de fevereiro, pelas 11:00 horas, na sede funcional da ADIRAM, na 

Biblioteca Municipal de Celorico da Beira, com a seguinte ordem de trabalhos, tendo prestado 

alguns esclarecimentos relativamente aos assuntos tratados e abordados na mesma: --------------------  
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 -------- 1 - Aprovação da ata da reunião anterior; --------------------------------------------------------------  

 -------- 2 - Informações; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 3 - Ponto de situação da execução do iNature e do Plano de Animação para a Serra da 

Estrela (2016-2018); -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 4 - O novo quadro de programação do PROVERE iNature (2019-2021)/Aviso n.º CENTRO 

28-2018-18 e o eixo experimentação: Aldeias do Conhecimento – Abordagem e visão da ADIRAM;  

 -------- 5 - Aldeias de Montanha a integrar o projeto Piloto para o eixo experimentação – Aldeias do 

Conhecimento; ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 6 – Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ainda no uso da palavra e no que a este assunto se refere, o vereador José Francisco Rolo 

informou a Câmara Municipal que, amanhã, dia 8 de março, vai realizar-se uma reunião de trabalho 

para preparação do Plano de Ação para candidatura da Rede de Aldeias de Montanha ao eixo 4 

Experimentação Aldeias do Conhecimento, que terá lugar pelas 15:00 horas, na Biblioteca 

Municipal Virgílio Ferreira, em Gouveia, visando essencialmente a recolha de contributos para o 

Plano de Ação dos 8 Municípios que integram a Rede de Aldeias de Montanha. ------------------------  

 -------- No decorrer da sua intervenção, o vereador José Francisco Rolo aproveitou para dar 

igualmente conhecimento à Câmara Municipal que, no próximo dia 18 de março, vai realizar-se 

uma reunião do Conselho de Gestão da EEC iNature, que terá lugar pelas 14:30 horas, no Museu do 

Azeite, em Bobadela. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O vereador José Francisco Rolo concluiu a sua intervenção dando conta da presença do 

Município de Oliveira do Hospital na Bolsa de Turismo de Lisboa – BTL, que terá início no dia 13 

do corrente mês de março, realçando que “a participação do Município de Oliveira do Hospital na 

BTL será feita através do Stand da CIM RC e também do Stand da Entidade de Turismo do Centro 

de Portugal, onde serão desenvolvidas duas operações de promoção dos operadores turísticos de 

Oliveira do Hospital e da Feira do Queijo Serra da Estrela”. Acrescentou que “estão a ser envidados 

todos os esforços para que também seja feita uma ação de promoção no stand do PROVERE 

iNature que integra as Aldeias de Montanha, como oportunidade de chegar ao grande público que 

visita a maior feira de divulgação turística de Portugal que é a BTL”. -------------------------------------    

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  

4.1.5 – SAÚDE -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Nada houve a registar neste ponto da Ordem do Dia por parte do vereador José Francisco 

Rolo. --  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
4.1.6 – AMBIENTE -----------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento que, amanhã, pelas 11:00 horas, vai 

realizar-se nos Paços do Município a cerimónia pública de entrega ao Município de Oliveira do 

Hospital pela Rede de Cidades e Vilas de Excelência, da Bandeira “Cidade ou Vila de Excelência – 

Nível III”, como reconhecimento público do meritório trabalho que o Município tem vindo a 

desenvolver no âmbito dos trabalhos de qualificação urbana, nomeadamente no âmbito dos eixos da 

regeneração, acessibilidade para todos e vila turística. Fez igualmente saber que, em simultâneo, 

serão também hasteadas as bandeiras “Autarquia + Familiarmente Responsável” e “ECO XXI”, 

cujos resultados forma recentemente apresentados em reunião deste órgão. ------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
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 -------- Antes de dar a palavra à vereadora Graça Silva o Presidente da Câmara aproveitou para 

informar a Câmara Municipal que o Conselho Intermunicipal da Região de Coimbra vai realizar-se 

na próxima terça-feira, no Museu do Azeite, em Bobadela, seguindo-se de uma ação simbólica da 

Comunidade Intermunicipal Região de Coimbra de plantação de árvores, no Parque do 

Mandanelho, no âmbito do programa Floresta Comum. Uma iniciativa que como referiu contará 

também com a participação dos parceiros da Floresta Comum, como a Quercus e o ICNF; 

elementos da Comissão Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios e da ANPC Coimbra. ---  

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
4.2 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA GRAÇA SILVA --------------------------------------------  
 

4.2.1 – EDUCAÇÃO ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.2.1.1 - FORMAÇÃO PROFISSIONAL EM CONTEXTO DE TRABALHO – 
INFORMAÇÃO ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- A vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal que no âmbito da formação 

profissional em contexto de trabalho levada a efeito pelo IEFP, tem sido prática da Câmara 

Municipal de Oliveira do Hospital fazer o acolhimento de alguns estagiários nas diferentes escolas 

do concelho, em parceria com o Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital. Deu assim conta 

que na sequência da reunião do dia 18 de fevereiro com as formandas que frequentam a formação 

de cuidador(a) de crianças e jovens, nível de formação 2, formação modular certificada _Vida ativa 

para desempregados, ministrada pelo Instituto do Emprego e Formação Profissional, e com as 

representantes do IEFP, o início do estágio profissional decorreu no passado dia 21 de fevereiro, nas 

diversas escolas do concelho de Oliveira do Hospital e terminará a 21 de junho do corrente ano. ----  

 -------- No seguimento da informação prestada em reunião da Câmara Municipal realizada no dia 29 

de novembro de 2018, no âmbito da formação profissional para técnicos da autarquia em diversas 

áreas, uma iniciativa do Município de Oliveira do Hospital em parceria com o IEFP - Instituto do 

Emprego e Formação Profissional, I. P., a vereadora Graça Silva mais informou a Câmara 

Municipal que, no passado dia 16 de fevereiro, terminou a formação de Psicologia – Gestão do 

Stress Profissional, nível 2, modalidade de desenvolvimento: Formação Modular Certificada – 

Empregados. Fez assim saber que esta formação contou com a participação de 17 formandos e teve 

início no dia 5 de janeiro, tendo decorrido aos sábados das 09:00 horas às 13:00 horas, na Biblioteca 

Municipal de Oliveira do Hospital, com a duração total de 25 horas. Informou igualmente que estão 

ainda previstas mais duas formações, sendo que uma é na área de informática (folha de cálculo) 

com a duração de 50 horas e outra na área de Inglês – atendimento, também de 50 horas. Concluiu 

realçando que “estas formações foram solicitadas pelos funcionários da autarquia, estando agora a 

ser colocadas em prática para que possam ir atualizando o seu curriculum académico e 

profissional”. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A vereadora Graça Silva informou ainda a Câmara Municipal que está a decorrer na 

Biblioteca Municipal de Oliveira do Hospital uma formação de informática (nível 0 e nível 1) para 

maiores de 55 anos, com recursos da própria equipa da Biblioteca Municipal. Fez assim saber que 

as inscrições ocorreram durante o mês de fevereiro, tendo-se inscrito 18 pessoas de diferentes 

freguesias. No que se refere às respetivas sessões disse que as de Nível 0 irão realizar-se às terças e 

quintas-feiras, das 15:00 horas às 16:30 horas, e as de Nível 1, às segundas e quartas-feiras, das 
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15:00 horas às 16:30 horas. Realçou que o objetivo é que os formandos se possam familiarizar com 

o computador e correspondentes programas informáticos para aceder à internet, utilizando as redes 

sociais para ver notícias ou até mesmo para falar com os seus familiares e amigos mais distantes. ---  

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  

4.2.1.2 - "UM PROJETO, UM MUNICÍPIO" - INÍCIO DO PROJETO - CIM – RC ------------  
U.D.E.S./DOC.12 

 -------- A vereadora Graça Silva referiu-se ao projeto “Um projeto, Um Município”, realçando que 

esta ação vai decorrer no âmbito do projeto “Realiza-te”, um programa inovador de combate ao 

insucesso que tem vindo a ser implementado, gradualmente, no Agrupamento de Escolas de 

Oliveira do Hospital, numa parceria entre a CIM Região de Coimbra e o Município de Oliveira do 

Hospital. Deu a saber que o projeto “Um projeto, Um Município” começou a ser implementado no 

Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital durante o mês de fevereiro e tem como principais 

objetivos: diminuir os problemas de comportamento das turmas; aumentar a motivação e autoestima 

dos alunos; desenvolver um projeto de vida com os alunos e promover o sucesso escolar, 

valorizando o conhecimento, conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte 
integrante desta ata. Disse igualmente que “a mentora deste projeto é a Dr.ª Patrícia Figueiredo e a 

primeira intervenção vai decorrer na Escola Básica 2, 3 de Lagares da Beira, nas turmas do 2.º 

Ciclo, com o objetivo de trabalhar estas turmas de modo a que no final do ano letivo se possam 

alcançar objetivos de melhoria de acordo com as estratégias pedagógicas estabelecidas”. Mais 

referiu que “a este propósito, no passado dia 19 de fevereiro, pelas 18:00 horas, foi realizada uma 

reunião conjunta com os encarregados de educação das respetivas turmas e no dia 22 de fevereiro, 

pelas 14:00 horas, iniciou-se o projeto com uma sessão de acolhimento a todos os alunos. ------------  

 -------- No decorrer da sua intervenção a vereadora Graça Silva aproveitou para dar ainda 

conhecimento à Câmara Municipal que no próximo dia 17 de março, no âmbito do projeto 

“ClimAgir” da CIM Região de Coimbra, que surge como uma das medidas específicas previstas no 

Plano Intermunicipal de Adaptação às Alterações Climáticas (PIAAC), documento estruturante que 

contempla o conhecimento das especificidades setoriais (Agricultura, Alimentação, Florestas, 

Biodiversidade, Recursos Hídricos, Estuários e Zonas Costeiras, Infraestruturas e Energia, Turismo 

e Saúde Humana), para fazer a avaliação da vulnerabilidade atual e futura às alterações climáticas e 

identificação, definição e priorização de medidas de adaptação específicas para o território da CIM 

Região de Coimbra. Mais referiu que, neste âmbito, o “ClimAgir” é executado no âmbito da 

candidatura “Reforço das Capacidades de Adaptação às Alterações Climáticas – Ações de 

Comunicação e Sensibilização na CIM-RC”, financiado pelo POSEUR, Portugal 2020 e Fundo de 

Coesão, dinamizada também no Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital e que terá a sua 

apresentação pública na Feira do Queijo Serra da Estrela, no dia 17 de março, com a presença da 

sua mascote “O Bolotas”, que trará consigo um insuflável para ajudar na promoção e divulgação 

deste projeto através do contacto direto entre crianças e respetivos familiares. --------------------------    

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  

4.2.2 - OUTROS ASSUNTOS ----------------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- Nada houve a registar neste ponto da Ordem do Dia por parte da vereadora Graça Silva. -----  
  
4.2.3 – CULTURA ------------------------------------------------------------------------------------------------  
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4.2.3.1 - "À CONVERSA COM: DA LITERATURA À CIÊNCIA" – INFORMAÇÃO ---------  
U.D.E.S. 

 -------- No seguimento da informação prestada em anteriores reuniões sobre este mesmo assunto, a 

vereadora Graça Silva manifestou a sua satisfação pelo facto de perceber que a visita do escritor 

João Tordo a Oliveira do Hospital, aquando da inauguração da iniciativa “à conversa com...”, teve 

um ótimo feedback e que foi uma mais-valia a sua vinda ao concelho de Oliveira do Hospital. 

Lembrou que o auditório da Caixa de Crédito Agrícola de Oliveira do Hospital estava bastante 

preenchido com a presença de alunos do 10.º, 11.º e 12.º Anos do Agrupamento de Escolas de 

Oliveira do Hospital, alunos da EPTOLIVA, alunos da Universidade Sénior de Oliveira do Hospital 

e público em geral. Aproveitou para agradecer a participação de todos, salientando que “foi uma 

experiência bastante enriquecedora”. Relembrou no entanto que, no próximo dia 21 de março, o 

próximo convidado é o ator/escritor Sinde Filipe, natural de Coja, que virá também a Oliveira do 

Hospital para participar nesta iniciativa. Adiantou contudo que, brevemente, a próxima convidada 

será Joana Neves, Cabeleireira Profissional, natural de Oliveira do Hospital. ----------------------------  

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
4.2.3.2 - NORMAS DE FUNCIONAMENTO DAS MARCHAS POPULARES 2019 -------------  

U.D.E.S./DOC.13 
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro e sob proposta da vereadora Graça Silva, deliberou, por 
unanimidade, aprovar a proposta de alteração às Normas de Participação das Marchas 
Populares de Oliveira do Hospital, documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante 
desta ata, uma organização do Município de Oliveira do Hospital que tem por objeto 
estabelecer as regras aplicáveis à organização e à realização das Marchas Populares Infantis e 
Séniores de Oliveira do Hospital, que terão lugar no próximo dia 22 de junho, na cidade de 
Oliveira do Hospital, e que inclui a atribuição de uma verba a cada grupo participante a título 
de comparticipação nos custos da organização e apresentação da respetiva marcha, sendo que 
o montante a atribuir na categoria Infantil é de 500,00 € (quinhentos euros) e na categoria 
Sénior de 1.500,00 € (mil e quinhentos euros). --------------------------------------------------------------  
 
4.2.3.3 - NORMAS DE FUNCIONAMENTO DO CONCURSO “SOLTEM TALENTOS” -----   

U.D.E.S./DOC.14 
 -------- A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro e sob proposta da vereadora Graça Silva, deliberou, por 
unanimidade, aprovar a proposta de Normas de Participação da “VIII Edição do Concurso 
“Soltem Talentos OHP”, documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, 
uma iniciativa do Pelouro da Cultura que incluirá o Programa da Feira Regional de Oliveira 
do Hospital - EXPOH’2019 e que tem como objetivo, definir as normas de participação no 
referido concurso, cujo evento visa descobrir novos valores e dar oportunidade aos Jovens do 
Concelho de mostrarem as suas aptidões artísticas, nas seguintes áreas: Voz/Dramaturgia 
(teatro, declamação, stand-up comedy); Música (canção ou instrumental, a solo ou em banda); 
Dança (clássica, moderna, contemporânea) e Artes Circenses (magia, equilíbrio, acrobacia, 
malabarismo), e que inclui a atribuição dos seguintes prémios aos primeiros três (3) 
classificados do referido concurso, a saber: ------------------------------------------------------------------  
 -------- 1º Classificado – 300,00 € (trezentos euros) --------------------------------------------------------- 
 -------- 2º Classificado – 200,00 € (duzentos euros) ---------------------------------------------------------- 
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 -------- 3º Classificado – 150,00 € (cento e cinquenta euros)----------------------------------------------  
  
4.2.3.4 - CONCURSO DE GASTRONOMIA - PONTO DE SITUAÇÃO ----------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- A vereadora Graça Silva referiu-se ao Concurso de Gastronomia “Com Queijo Serra da 

Estrela” que visa dar a conhecer diferentes iguarias, doces e salgadas, confecionadas com queijo 

Serra da Estrela e seus derivados, também realizado no âmbito da “28.ª edição da Festa do Queijo 

Serra da Estrela”, realçando que, neste momento, encontram-se inscritos 11 participantes na 

categoria de doces e 7 participantes na categoria de salgados. ----------------------------------------------   

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  

4.2.3.5 - PROGRAMA DA "FESTA DO QUEIJO SERRA DA ESTRELA DE OLIVEIRA DO 
HOSPITAL 2019" ------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- A vereadora Graça Silva referiu-se à “28.ª edição da Festa do Queijo Serra da Estrela”, que 

terá lugar nos dias 16 e 17 de março, realçando que se trata de uma organização do Município 

Oliveira do Hospital que resulta do trabalho conjunto de todos os pelouros da Câmara Municipal. 

Prosseguiu distribuindo por todos os membros presentes o respetivo programa (provisório) desta 

edição da Festa do Queijo, referindo que se trata de um programa muito vasto, elaborado a pensado 

em surpreender os visitantes. Disse tratar-se de um programa que conta com a parceria de todos os 

produtores de queijo, do artesanato local, da gastronomia, dos expositores presentes na feira, da 

Confraria do Queijo Serra da Estrela, da ANCOSE e dos órgãos da Comunicação Social Local, que 

contará com uma forte componente cultural que incide nos grupos culturais do concelho de Oliveira 

do Hospital. Como novidade anunciou que esta edição da Feira do Queijo Serra da Estrela contará 

com o comboio do Queijo Serra da Estrela, para facilitar o acesso de todos aqueles que pretendam ir 

para o recinto da feira ou deslocar-se a alguns pontos turísticos do concelho, assim como do Tuk 

TuK, da empresa Hillstar Eventos, que se associou a esta iniciativa do Município de Oliveira do 

Hospital que também permitirá promover e divulgar alguns pontos turísticos do concelho de 

Oliveira do Hospital. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Sobre o assunto interveio o Presidente da Câmara realçando que, se as condições 

climatéricas assim o permitirem, acredita que esta será a maior Feira do Queijo Serra da Estrela de 

sempre. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------       

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  

4.2.4 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ------------------------------------------------------------------------  
U.D.E.S. 

 -------- No seguimento da informação prestada em anteriores reuniões, a vereadora Graça Silva deu 

conhecimento à Câmara Municipal que após convite formulado, a todas as autarquias e associações 

culturais, pela Diretora Regional da Cultura do Centro, Dr.ª Susana Menezes, para participação 

numa reunião de apresentação do Programa de Apoio à Ação Cultural na Região Centro, o 

Município de Oliveira do Hospital, por iniciativa própria, no passado dia 22 de fevereiro, fez 

também essa apresentação às associações culturais locais para dar a conhecer este programa que 

consiste em apoiar o desenvolvimento de projetos culturais, apresentados por associações privadas 

sem fins lucrativos, não profissionais, sediadas num dos 77 municípios que integram a área de 

circunscrição territorial da Direção Regional. Deu igualmente a saber que este programa de apoio 

conta com um total de 60.000,00 € de financiamento destinados a financiar 3 linhas de apoio, a 
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saber: a) Medida 1: Apoio a iniciativas de criação artística e iniciativas de difusão das artes do 

espetáculo; b) Medida 2: Apoio a iniciativas no domínio das artes plásticas; c) Medida 3: Apoio à 

edição. Concluiu dizendo que a submissão das candidaturas decorre no período de 1 a 31 de março.  

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  

4.3 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
4.3.1 – JUVENTUDE ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro começou por felicitar todos aqueles que organizaram desfiles de 

Carnaval nas diferentes freguesias, com destaque para o desfile das crianças do Agrupamento de 

Escolas de Oliveira do Hospital e que mais vez correu muito bem, demonstrando uma excelente 

organização e capacidade de mobilização. Referiu-se ainda aos Desfiles de Carnaval organizados 

em Lagares da Beira, Nogueira do Cravo e Seixo da Beira. Realçou e enalteceu o papel 

impulsionador e organizador da Associação de Jovens – PIDS de Seixo da Beira, que se tem 

demonstrado dinâmica e empenhada. Felicitou assim o Agrupamento de Escolas de Oliveira do 

Hospital, todas as coletividades participantes, Juntas de Freguesia e Associações, bem como todos 

os figurantes que encheram de cor, música, alegria e boa disposição as principais ruas daquelas 

localidades. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Pediu a palavra o vereador Carlos Carvalheira que interveio para na qualidade de Diretor do 

Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital, agradecer as palavras do vereador Nuno Ribeiro 

relativamente ao corso carnavalesco daquele Agrupamento de Escolas e bem assim para agradecer 

publicamente a todos os alunos, pais, encarregados de educação, professores e funcionários, pelo 

empenho e trabalho desenvolvido, sublinhando que “sem esse empenho nada disto seria 

conseguido”. Aproveitou para agradecer também à Câmara Municipal pela cedência dos 

transportes. Realçou ainda que “o corso carnavalesco do Agrupamento de Escolas de Oliveira do 

Hospital é já uma referência no concelho. Felicitou a organização dos corsos carnavalescos das 

freguesias de Nogueira do Cravo, Lagares da Beira e Seixo da Beira, lembrando que “este ano no 

corso carnavalesco de Lagares da Beira desfilaram cerca de 60 alunos do Agrupamento de Escolas 

de Oliveira do Hospital. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Tomou o uso da palavra a vereadora Graça Silva que na qualidade de Vereadora da Cultura 

agradeceu também ao Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital pela envolvência que tem 

tido na organização do corso carnavalesco, com o cuidado acrescido de não chamar somente a si os 

encarregados de educação e alunos do Agrupamento de Escolas, mas também de todas as escolas 

públicas e privadas, fazendo com que este desfile carnavalesco tenha cada vez mais brilho e cor. 

Felicitou igualmente todos aqueles que fizeram do Carnaval 2019, um momento marcante do 

concelho de Oliveira do Hospital, realçando e enaltecendo o empenho da Associação de Jovens - 

PIDS no desenvolvimento de diversas atividades na freguesia de Seixo da Beira. -----------------------  

 -------- O Presidente da Câmara corroborou as palavras dos senhores vereadores, realçando que “a 

vereadora Graça Silva resumiu tudo aquilo que eu poderia ter dito”. --------------------------------------     
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
A) CONSELHO MUNICIPAL DA JUVENTUDE --------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro informou a Câmara Municipal que o Conselho Municipal de 

Juventude reuniu no passado dia 22 de fevereiro, pelas 18:30 horas, no Salão Nobre dos Paços do 
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Município de Oliveira do Hospital, com a seguinte ordem de trabalhos, tendo prestado alguns 

esclarecimentos relativamente aos assuntos tratados e abordados na mesma: ----------------------------  

 -------- 1 - Aprovação da ata da última reunião; ---------------------------------------------------------------  

 -------- 2 - Informações;   ------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 3 - Plano Anual de Atividades: --------------------------------------------------------------------------  

 -------- Apreciação do Plano Anual de Atividades – Ano 2018 ---------------------------------------------  

 -------- Elaboração do Plano Anual de Atividades – Ano 2019 – nos termos da alínea a) do artigo 

13.º do Regulamento do CMJ  ------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 4 - Eleição de representante para a Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Oliveira 

do Hospital de acordo com o artigo 17.º da Lei n.º 147/99 de 01 de setembro. ---------------------------  

 -------- 5 - Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O vereador Nuno Ribeiro deu ainda conta que para além da aprovação da ata da última 

reunião do Conselho Municipal da Juventude foram dadas informações relativas a medidas e ações 

que foram sendo desenvolvidas. Mais referiu que foi apreciado e discutido o Plano Anual de 

Atividades do ano de 2018 e posteriormente foi elaborado e discutido o Plano de Atividades para 

2019, destacando a realização de um Encontro Associativo com as Associações de Jovens que se 

pretende dinamizar ainda em 2019. Fez também saber que neste Conselho Municipal da Juventude 

foi ainda eleito o representante para a Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Oliveira do 

Hospital, tendo sido designado o conselheiro Júlio Mendes. ------------------------------------------------  
 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  

4.3.2 – DESPORTO ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.3.2.1 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ----------------------------------------------------------------------  

 U.D.E.S. 
 -------- O vereador Nuno Ribeiro felicitou a Associação de Ginástica do Centro e o Clube de 

Ginástica de Oliveira do Hospital pela excelente organização da “5.ª Ginástica ao Centro”, que teve 

lugar no passado dia 2 de março, no Pavilhão Municipal de Oliveira do Hospital, uma iniciativa 

com excelentes grupos de ginástica e jovens com muito talento que deram muito valor ao desporto 

para todos e à diversidade desportiva existente no concelho de Oliveira do Hospital. Concluiu 

deixando uma palavra de apreço à excelente prestação das atletas do Clube de Ginástica de Oliveira 

do Hospital..  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ainda no uso da palavra o vereador Nuno Ribeiro reportou-se ao Dia Internacional da 

Mulher dando conta que à semelhança de anos anteriores, o Município de Oliveira do Hospital na 

próxima sexta-feira, dia 8 de março, vai mais uma vez comemorar o Dia Internacional da Mulher, 

com a realização de um open day, em parceria com os ginásios do concelho que se associaram ao 

repto lançado pelo Município de Oliveira do Hospital, disponibilizando um dia aberto a todas as 

mulheres. Explicou que esta iniciativa estende-se também ao complexo municipal de piscinas e 

campos de ténis, propondo à Câmara Municipal que delibere não cobrar bilhetes durante o dia 
de 8 de março, no complexo municipal das Piscinas Municipais e Campos de Ténis, 
autorizando a entrada gratuita para todos. Concluiu realçando que esta iniciativa tem como 

entidades aderentes o Ginásio Extreme Fit, o RDSports e o TOTAL FIT e conta com o apoio da 

ADI – Agência para o Desenvolvimento Integrado de Tábua e Oliveira do Hospital. Deu ainda a 

saber que todas as participantes podem ainda habilitar-se a ganhar um jantar, a sortear pelas 

frequentadoras de cada um dos espaços aderentes. ------------------------------------------------------------  
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 -------- No decorrer da sua intervenção, o vereador Nuno Ribeiro informou também a Câmara 

Municipal que à semelhança de anos transatos, o Município de Oliveira do Hospital, através do 

Pelouro do Desporto, desafiou mais uma vez os clubes/associações desportivas a abrirem as suas 

portas aos encarregados de educação para que estes possam praticar desporto com os seus filhos, 

reforçando a importância do (bom) envolvimento dos pais na prática desportiva dos jovens. 

Lembrou que a atividade desportiva é também um indispensável canal de comunicação entre pais e 

filhos, sendo importante que os pais apoiem os filhos, considerando mais importante ainda que 

saibam distinguir a diferença entre apoio e pressão. Referiu que, neste âmbito, foi lançado o repto 

aos clubes e associações para que, entre os dias 18 a 24 de março, dinamizem uma atividade que 

envolva pais e filhos, dirigida aos escalões de formação dos clubes assim como também foi 

solicitado que, após a realização do evento, fosse publicado nas Redes Sociais dos 

clubes/associações os registos fotográficos da iniciativa associando à publicação o hashtag - 

DesportoOHP. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 -------- No seguimento da informação prestada em anterior reunião, o vereador Nuno Ribeiro 

referiu-se à iniciativa “Portugal Numa Bancada”, dando conta que o Município de Oliveira do 

Hospital respondeu positivamente ao convite feito pela Federação Portuguesa de Futebol e pelas 

Associações de Futebol de todo o país, para que os Fãs da nossa Seleção, residentes no Município 

de Oliveira do Hospital, possam estar presentes nos jogos de qualificação para o Campeonato da 

Europa de 2020. Deu a saber que o jogo a que iremos assistir será entre Portugal e a Ucrânia no 

Estádio do Sport Lisboa e Benfica, em Lisboa, no dia 22 de março, às 19:45 horas, cujas inscrições 

esgotaram rapidamente. Aproveitou assim para agradecer a rápida adesão de todos os participantes 

que no próximo dia 22 de março irão apoiar a nossa Seleção, garantindo assim a representação do 

Município de Oliveira do Hospital na bancada do Estádio do Sport Lisboa e Benfica, em Lisboa. ---  

 -------- O vereador Nuno Ribeiro deu conhecimento à Câmara Municipal da realização da “5ª 

Corrida do Alva e 25º Campeonato Distrital de Estrada e GP Jovem Alva”, no dia 31 de março do 

ano em curso, uma iniciativa que contará com a colaboração e envolvimento do Clube de Vila Chã, 

do Clube Atlético de Oliveira do Hospital com o apoio dos Municípios de Seia e Oliveira do 

Hospital e das Juntas de Freguesia de Sandomil e União das Freguesias de Penalva do Alva e São 

Sebastião da Feira. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Por último o vereador Nuno Ribeiro informou a Câmara Municipal da realização do 

Campeonato do Centro de Ralis - RALLY TÁBUA e Oliveira do Hospital, que terá lugar nos dias 

6 e 7 de abril, uma prova federada na FPAK – Federação Portuguesa de Automobilismo e karting, 

em parceria entre a Mk Makinas – Associação de Desportos e a ECB – Escuderia Castelo Branco. 

Fez igualmente saber que o Município de Oliveira do Hospital, em conjunto com diversas entidades 

(Clubes / Escolas / UCC / CPCJ) irá lançar um conjunto de três caminhadas temáticas que visam 

incentivar à prática de atividade física regular e a adoção de estilos de vida saudáveis. Realçou que 

estas caminhadas temáticas terão como finalidade comemorar dias significativos, como por 

exemplo o dia do Pai, o Dia Mundial da Atividade Física e Dia Mundial da Saúde e a Campanha do 

Laço Azul, que neste caso terá lugar no dia 30 de abril, com o envolvimento do Agrupamento de 

Escolas de Oliveira do Hospital e também da CPCJ de Oliveira do Hospital. ----------------------------  

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, autorizar a 
entrada gratuita no complexo municipal das Piscinas Municipais e Campos de Ténis para 
todos os participantes nas atividades a realizar no âmbito das comemorações do Dia 
Internacional da Mulher. ---------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Seguidamente e antes de dar por terminada a presente reunião o Presidente da Câmara 

perguntou se algum dos Senhores Vereadores pretendia intervir. ------------------------------------------  
 -------- Tomou o uso da palavra a vereadora Teresa Dias referindo que “como o mês de março 

também é o mês da floresta, o Município de Oliveira do Hospital, à semelhança de anos anteriores, 

no próximo dia 12 de março, dá início a estas comemorações com uma ação simbólica da 

Comunidade Intermunicipal Região de Coimbra de plantação de árvores, no Parque do 

Mandanelho, adiantando que está já a ser preparada uma plantação para o dia 23 de março, com a 

colaboração da Força da Natureza, a levar a efeito na União das Freguesias de Penalva de Alva e 

São Sebastião da Feira, no dia 24 de março, com a Porto Chapeter, na União das Freguesias de 

Ervedal e Vila Franca da Beira e no dia 30 de março irá realizar-se uma plantação e uma ação de 

limpeza na freguesia de Aldeia das Dez, com a SONAE ARAUCO. Fez igualmente saber que estão 

também a ser planeadas ações, quer com a ARCIAL, quer com o Agrupamento de Escolas de 

Oliveira do Hospital.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A vereadora Teresa Dias deu ainda conhecimento à Câmara Municipal da aprovação de dois 

projetos no concelho, na área da floresta e do ambiente, ambos para a freguesia de São Gião, que 

tinham sido candidatados ao Fundo Recomeçar da Santa Casa da Misericórdia de Lisboa. Concluiu 

referindo que ambos se destinam à localidade de Rio de Mel e o investimento rondará o montante 

de 72.000,00 €. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  

 

 

 -------- APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA ------------------------------------------------------------- 
 
 -------- De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 

sua atual redação, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente ata em 

minuta. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
 
 
 
 -------- CONCLUSÃO DA ATA --------------------------------------------------------------------------------- 

 
 -------- E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a reunião, pelas 
doze horas e trinta minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser devidamente 

assinada pelo Sr. Presidente da Câmara. E eu, João Manuel Nunes Mendes, a redigi e subscrevi.  ----  
 
Presidente da Câmara _____________________________________________________ 

 
Diretor do D.A.G.F.  _____________________________________________________ 
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Documentos anexados ao final desta ata ao abrigo do 

Decreto-Lei 334/82, de 19 de agosto. 
 


